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打卡运动成沪上
亲子过年新风俗
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本报记者 李一平

春节将至，身边的年味越来越浓，
但上海体育健儿却未有丝毫松懈，大
家狠抓冬训，备战不停歇。2月6日，市
体育局以线上慰问的形式，向春节期
间坚守在异地训练的运动员、教练员
及保障人员送上鼓励和祝福，提前向
大家拜年，勉励所有上海体育健儿为
国争光、勇创佳绩、成就梦想。
市体育局党组书记、局长徐彬代

表上海市体育局，向刻苦训练、无私奉
献的上海体育人表示衷心感谢。他在
致辞中说，在2020极不平凡的一年
里，大家经受住了复杂严峻形势的考
验，统筹推进疫情防控和训练备战，取
得了来之不易的显著成绩，每个人都
是英雄、都是勇士、都是希望。2021年

是东京奥运会、陕西全运会的决战之
年，希望大家接过前辈的接力棒，继续
发扬使命在肩、奋斗有我的战斗精神，
始终保持饱满的训练热情，不断提高
竞技水平，努力为取得运动成绩和精
神文明双丰收而努力拼搏，为国家争
光、为上海添彩。

乒乓球运动员许昕在海南陵水说
道：“虽然一直未能回到上海，但我时刻
感受到组织对自己和家人的关心和照
顾，让我能够全身心投入到训练和比赛

中去，我将积极备战，以实际行动充分践
行不忘初心、牢记使命、珍惜荣誉、继续
拼搏，展现作为体育人的精神和担当。”

钟天使、黄雪辰、高磊等运动员代
表也纷纷发言，表达了在新的一年中的
目标和信心。据了解，根据常态化疫情
防控需要，市体育局创新慰问方式方
法，通过视频连线的形式送上新春祝
福。分散在全国各地的100余名运动员、
教练员、保障人员代表齐齐出现在市体
育局主会场的屏幕上，现场氛围喜气洋

洋，体育健儿各个斗志昂扬，大家纷纷
表示，将不忘初心、牢记使命、珍惜荣
誉、继续拼搏，展现作为上海体育人的
精神和担当，为祖国荣誉而战，为上海
争光添彩。（10处分会场分设在：海南陵
水、北京老山、北京训练局、北京北体
大、浙江千岛湖、海南海口、海南三亚、
福建将乐、北京延庆及上海崇明）

据悉，2月8日，市体育局还将在
崇明训练基地、绿舟训练基地、市二体
校、射击射箭中心等上海本地的训练

基地，举办“奥全交会、岁月留金、鼓角
齐鸣、催人奋进”运动队贺新春活动。
届时，崇明基地将作为主会场，绿舟基
地、市二体校、射击射箭中心作为分会
场，通过视频连线的方式，同时举行慰
问活动。

2020年全国最高级比赛，上海共
获24枚金牌、19枚银牌、30枚铜牌。上海
在第十四届全国冬季运动会提前决赛
项目中获得三枚金牌，实现冰雪项目在
全国综合性运动会上金牌“零”的突破。

异地备战也倍感温暖

市体育局线上慰问申城体育健儿

大虹桥的“村球场”做出最优解

双赢多赢 为村经济点睛
如何让足球场地更快更好地走入社区、 来到市民身边，

仅靠文件推动或者“为爱发电”可能都不是最优解，只有当更
多双赢或者多赢的实例出现在市民身边时，这件事才能得到
更多水到渠成的能量。 专题撰稿 本报记者 章丽倩

借着大虹桥发展的东风，闵行区
的华漕村迎来了大变样。这种变化，
越是知情人，越容易心生感慨。“外面
的人到我们村里走一走、看一看，可
能会觉得就普普通通嘛，但我们自己
知道，已经有很大的变化了，甚至可
以说是翻天覆地的变化。”华漕村村
委会书记王晨晔感慨道。

与华漕村村委会办公室比邻的
是一处足球场地，名为“启望老克勒
足球公园”，包括两片11人制足球场和
一片7人制足球场。在华漕村启动综
合环境治理、投入新发展的近五年多
时间里，它是较早引入并且取得了超
预期效果的一个项目。

“足球公园和周边的一片区域，
包括现在你们可以看到的好几家酒
店，在综合治理前，这里是成片的违
章建筑。有开汽修厂的，有办仓库租
赁的，还有做各类生产加工的，五花
八门的行当都有。又因为承租的私人
老板中很多人把生产、经营和生活区
的功能混杂在一起，不仅各种违章扩
建，还把环境也弄得脏乱差了。”王晨

晔介绍说，在全市综合环境治理的牵
头下，华漕村于2015年10月有了大动
作，用十天时间就把13000平方米的违
建全部拆除。
场地清理出来了，但后续作何用

途呢？这一大片清出来的场地，吸引到
了不少生意人的眼光。“有人过来接洽
说想办停车场，也有人说想继续做生
产加工业，还都承诺会遵守综合环境
治理的要求。但当时村委会考虑了一
下，觉得想要有新发展就不能走老
路。”王晨晔回忆道。
受虹桥地区会展业发展的带动，如

今，华漕村的辖区范围内已经开出了八
家酒店———酒店服务业已成为该村发
展布局中的重点。其中，与启望老克勒
足球公园直接当邻居的就有四五家。
“从酒店客房的窗户往外看，直接就能
望到球场，在视觉感受上，应该说还是
不错的。对酒店方、对住店客人来说，肯
定比边上是汽修厂、是加工工厂类的要
好。”王晨晔介绍说，足球公园建成得比
较早，2017年就对外开业了，而附近成
片的酒店则是之后才正式落地的项目。

其实，在确定从综合环境治理清
出来的大片土地中辟出一块来做足球
公园的项目之前，华漕村村委会内部
也进行过一些讨论。最后，他们之所以
把信任票投给了足球公园，一方面是
村里长期以来一直没有专业足球场
地，另一方面则是对合作方的信赖。

启望老克勒足球公园的背后，有
着上海老克勒明星足球俱乐部的声誉
加持和专业保障。从2017年5月开业至
今，足球公园不仅迎来过许多足球圈
名人的光顾，比如范志毅、谢晖等昔日
申花名将经常会参与这里举办的活
动，还有些娱乐圈的爱球人士也曾来
此过把踢球瘾，其中的代表人物就是
谭咏麟了。

当然，在平日里的绝大部分时
候，活跃在球场上的仍旧是爱好足球
的普通成年人和孩子们。目前，常会
来足球公园活动的球队会员已有30
多支，通过口口相传的热度，这里已
成为大虹桥地区很具人气的足球场

地之一。“应该说，在虹桥的公司园区
里，只要是建有足球队的，大部分都
来过我们这里踢球。”足球公园总经
理、上海老一辈的足球人刘宏宝介绍
道。
另外，华漕村附近有两三所小学

都与足球公园保持长期合作，将后者
作为校足球队开展业余训练的场地。
在寒暑假、双休日及工作日放学后时
段，足球公园内还会有青训项目。
正是在方方面面的加持下，在前

不久的“寻找上海最具人气足球社”同
城网络投票评选中，这座足球公园以
巨大优势捧得头名，成为沪上的网红
球场。
而对华漕村的居民们来说，他们

对这座足球公园的体验与记忆又不仅
仅止于足球。每当村里或者镇里有大
型活动要举办时，这处开阔的场地往
往也会是佳选。“像在我们这里举办的
上海城市业余联赛的分赛区比赛，以
及在我们当地很有传统的太极拳大

赛，也都是在足球公园里举行的，反响
很好。”华漕村村委会书记王晨晔介绍
道。

去年年末，住建部、体育总局发
布《关于全面推进城市社区足球场地
设施建设的意见》。意见提出，2025
年，地级及以上城市建立健全社区足
球场地设施建设工作机制和管理模
式，实现新建居住社区内至少配建一
片非标准足球场地设施，既有城市社
区因地制宜配建社区足球场地设施；
2035年，地级及以上城市社区实现足
球场地设施全覆盖，具备条件的城市
街道、街区内配建一片标准足球场地
设施。
如何让足球场地更快更好地走入

社区、来到市民身边，仅靠文件推动或
者“为爱发电”可能都不是最优解，只
有当更多双赢或者多赢的实例出现在
市民身边时，这件事才能得到更多水
到渠成的能量。

是网红球场 也有足球传承

从脏乱差违章建筑
到酒店群里的“绿肺”


